

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Pamplona: Un mes, 1,25 Pes.; tri-
mestres, 3,50; semestre, 6,75; año, 12,50.
En otros puntos: Trimestre, 4 pe-
setas; semestre, 7,50; año, 14.
Cuentas: Trimestre, 15; semestre, 30.
El pago será adelantado.

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios en primera plana, 5 pesetas
línea; anuncios oficiales en segunda
plana, 3,50; restantes, 2,50; anuncios
preferentes tercera plana, 2,00; anun-
cios cuarta plana, 1,50 línea sencilla.
Españoles mortuorios, según concierto.

En la distribución del periódico por los suscriptores de fuera de la
capital, indica qué contiene el abono.

Diario independiente • Dos ediciones
NO SE REVUELVEN LOS CARRETEROS

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valeriano, 10
y calle de San Gregorio, 25, bajos.

Enfermedades de la vista

Del 8 al 10 del actual llegará a Pamplona el reputado especialista de ojos doctor Recondo, Ex-jefe de la Clínica del doctor Santa Cruz, de Madrid, y discípulo del doctor Morax del Hospital Larivoliere, de París.
Se instalará en el Hotel de "La Perla", donde establecerá consulta diaria de diez a una de la tarde. v d m. 3-1

Orientaciones

Un ligero análisis psicológico de la mentalidad de nuestro siglo, nos haría ver que está atacada de una nerviosidad extraordinaria.
Las ideas evolucionan con la vertiginosa rapidez con que corren esos modernos vehículos que no parecen sino que llevan aprisionado en sus motores el relámpago de las tormentas. Y con la misma velocidad con que brotan de los cerebros, atraviesan el escalpelo cortante de infinitos criticistas cuyo fallo igual cae sobre literatos y arte que sobre cuestiones filosóficas, sociológicas y religiosas. Si poseyéramos un aparato cuya lámina—como dice el inmortal Pereda—nos diera estampadas en ella las evoluciones del pensamiento humano, la génesis de los pensamientos que cantellean en el fragor de las borrascas del cerebro, al contemplar la exuberante producción de sus lucubraciones, su actividad que no reposa, y el titánico batallar de sus ideas, creeríamos presenciar aquella universal agitación, primer latido de la vida, con que la primitiva masa cósmica comenzó a moverse apenas rafiado el aliento vital del Omnipotente sobre los abismos de las aguas.

No fantaseamos; millares de folletos, revistas y periódicos llueven diariamente sobre las muchedumbres, ávidas, hoy más que nunca de dar con un rayo de luz que les ilumine en medio de esas neblinas que se aglomeran encima de nuestras cabezas. Bien de desear fuera, al apuntar estos detalles, no herir la fibra más dolorosa de la realidad. Porque este vertiginoso rodar de ideas era la encarnación de la impiedad que alucinó a los pueblos con lo aparatoso y deslumbrador de una redención futura cuyos primeros relámpagos fulguraron en Julio de 1889 en el Congreso marxista de París.
Sin obstrucción gratuita por parte de los católicos, muy presto los absurdos principios de Lassalle y Marx infestarán con deletéreos miasmas la atmósfera social... nosotros dormitábamos en la cumbre de las grandezas, soñando en glorias pretéritas.

Cuando al despertar vimos la cumbre desierta, salpicada de salivas nuestras reales vestiduras, rasgado el velo que envolvía las más inmaculadas creencias y... allí, abajo, en la llanura, al pueblo ayer creyente, hoy balboteando en derredor de un grotesco becerro, no de oro, sino de papel inmundado; difícil y costoso se nos hizo el creer que aquella verdadera metamorfosis social no reconocía otra causa que la difusión rapidísima de la Frensa convertida en nuestros tiempos—según frase felicísima de un sabio—en vehículos públicos de ciencias y opiniones.
Instantáneamente vino a los labios de muchos, aquel grito desgarrador con que Winterer hacía temblar el Parlamento alemán: «¿dónde vamos a parar? A una catástrofe inaudita. ¿Qué debemos hacer? Poner pronto y eficaz remedio si la queremos evitar.» «No nos formemos ilusiones—dice el filósofo D. G. Gozalez Carreño—no acariemos inútiles esperanzas, no soñemos con retornos y rehabilitaciones imposibles, mientras no hagamos otra cosa que llorar, cuando los otros trabajan; inaugurarnos cuando los otros sonríen, encerrarnos en el rincón más oculto del santuario para desagraviar con lágrimas estériles al Dios olvidado, mientras los otros pregonan en calles y plazas sus remedios, que ellos pretenden infalibles, para las dolencias de la humanidad enferma.» Es decir, necesitamos una organización brava y pujante.
Sin organización—como muy bien se expresó Kamengruber—las fuerzas sociales y religiosas son condenadas, como dolorosa experiencia nos lo prueba, a una impotencia absoluta; y parodiemos el secreto de nuestro desastre está en la inferioridad de organización. Por eso decía en mi anterior artículo que necesitábamos ir a Zaragoza

en pos de una organización que unifique nuestras fuerzas dispersas.

Y «que una vez allí (Velaz 5.º) celebremos una entrevista salud, y presididos por los sevillanos, después de visitar al señor Arzobispo, vayamos a presentar nuestras simpatías al señor Pelaez. (6.º) Antes de despedirnos celebrare, eso sí, es indispensable, un gran mitin... Eso es colosal. ¡Sí! porque será construir un dique formidable que pulverice las crecientes revoluciones, lanzar un mentís solemne a los que nos motejan de ignorantes, refractarios, atávicos...; dibujar, cifrado la frente de la Pilarica, el hermoso arco iris de la esperanza, al refractarse los centelleos que desde nuestro nacimiento Volkseverlein en las lágrimas verdidas durante el infanterino. ¡Abrese de su tumba el Tirteo del pasado siglo, el gran Nuñez de Arce y aterro con los aceros de su trompa, a los inmóviles... en medio de esta universal mentira, de este viento de escándalo que zumba, de este fétido hedor que se respira, de esta España moral que se derrumba, de este insensato pensamiento impio, que destituye a Dios, despoja el Cielo y precipita el mundo en el vacío»

No ha de haber un espíritu valiente?, siempre se ha de sentir lo que se dice? nunca se ha de decir lo que se siente? (Estrofas)

A vista de tan grandioso espectáculo se confirmarán más y más las proféticas palabras del eminente sociólogo Truilo. «Admirable mudanza de ideas y magnífica expansión de los corazones ante la luz que nos viene de lo alto... a través de la niebla de viejos prejuicios... se yergan y se levanta en el negro horizonte, cual inmensa promesa del porvenir, que resplandece con suavísimos destellos, en el umbral del siglo vigésimo.»
Y se nos tache de que nos domina espíritu frívolo é inconstante del siglo ígman palativo de los apáticos! A nada conduce presentar proyectos unilaterales y parciales cuando la impiedad ostenta su programa sintético que abraza en su pirámide polidédica todos los problemas de la civilización, en sustitución del orden social cristiano.

Levantados del sueño ¡jóvenes levistas! Tembléis ante el fragor de la lucha? Imposible. ¡Temblar! si no hay tigres que nos estrangulen... ¡temblar! si no hay zarpas de leones que desgarran nuestras carnes... ¡temblar! si no existen verdugos que desde las gradas del coliseo ahoguen los últimos quejidos del mártir con las carcajadas del sarcasmo...! A Zaragoza, con la frente erguida y el corazón palpitante, que de realizarse nuestros deseos, haremos memorable una fecha del siglo XX, dando una prueba incontrastable de ese movimiento católico más amplio, más elevado, más valiente y batallador que, iniciándose en el centro de las masas católicas con la inmortal encíclica «Rerum novarum» de León XIII, arrastra con fuerza de atracción hacia su núcleo brillante todas las moléculas disgregadas del catolicismo para formar en el horizonte de los pueblos la fulgentísima nebulosa que ilumina a la humanidad ciega, el derrotero que ha conducirá a su positser engrandecimiento.

ELADIO ESPARZA,
Seminarista.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobaron: el presupuesto de Arbizu y las cuentas de Tafalla, Esquiroz y Echarrí Aranzaz: la cesión de terrenos hecha por el Concejo de Leazons, y el arriendo de las hierbas de Vigüela.
Se autorizó la enagenación de varios terrenos al Ayuntamiento de Arive y San Martín de Unx.
Se facultó al Ayuntamiento de Eslava para llevar por administración la carnicería, nombrando vocales de la Junta de abastos a don Salvador Castillo, don Juan Zabaleta y don Martín Alaman, y al de Allia para subastar la medición de fincas rústicas.
Se desestimaron: la reclamación de don Jenaro Muzarriz, de Valterra, sobre adjudicación de una parcela; la prórroga solicitada por el Ayuntamiento de Lacunza para la extracción de leñas, y la reclamación de don Antonio Larraz, de Echarrí Aranzaz, sobre derribo de una pared.
Se declaró que la galera de don An-

—en seguida conocerán que soy yo quien la pego el traje.

Hecha la metamorfosis completa del corpulento y desahogado socialista alemán en un caballero bien vestido y hasta casi gallardo, los amigos volvieron al restaurant Verdi.

La comida respondió en un todo a las exigencias del encargo, y los dos bohemios le hicieron los honores, vengándose a diente afiado de las largas temporadas pasadas a pan y menteco.

XI

Noticias de los Urales

A los dos ó tres días del lucrativo negocio realizado con tanta fortuna por el honorable Clutterbuok, empezaron a circular por la prensa inglesa sensacionales noticias de Rusia. La primera fué dada en un telegrama de la Nueva Agencia Central, concebida en estos términos:
«Moscow 22.—Según comunican de Tobolsk, se ha realizado un importantísimo descubrimiento en la vertiente oriental de los montes Urales. Según parece, un geólogo inglés ha descubierto un abudantísimo yacimiento de diamantes. Algunas de las piedras halladas reconocidas en Tobolsk por personas competentes, han sido declaradas de calidad igual, si no superior, a las de las regiones mineras más ricas del mundo. Inmediatamente se ha comenzado a formar una compañía para la explotación

tonio Dorla pague en el portazgo de Villava dos pasos y medio por los viajes que el recaudador indica.

—Se donó una instancia de doña Estefanía Esquizabal, de Egozcoe, sobre entrega de suertes de leña.

—Se aprobó el ascenso reglamentario a peón caminero de Tomás Vicente Lacalle.

—Se acordó remitir al ingeniero jefe del distrito forestal la relación de las peticiones formuladas por los pueblos de Navarra para los aprovechamientos en los montes de Urbasa, Andía y Aralar.

Barbárin

En los días 25 y 29 del presente han tenido lugar en esta pueblo los exámenes de niñas y niños, dirigidos, respectivamente, por las Hermandades de Santa Ana, y del maestro municipal don Hilario Villar.

Los del Colegio fueron presididos por la fundadora señora doña Silvia Cintora, viuda de Villar, acompañada por varias Hermandades de los Colegios de Estella y Allo, y por las señoras y señoritas de Lacarrez, de Allo; Ripa, de Urbola; Azcona, de Luquin, y por las señoras de Morrás, Barandalla y demás de esta localidad. Las niñas hicieron lucir sus dotes bajo la acertada dirección de su directora del Colegio Sor Angela, de quienes quedaron los asistentes altamente satisfechos.

En la escuela municipal de niños fueron presididos los exámenes por la Junta local, compuesta entre otros señores, cuyos nombres omito, por no ser molesto Cura párroco, Alcalde, y padres de familia; los niños estuvieron a su altura; y todos quedaron encantados de lo bien puestos que están en cultura. Pude estar satisfecho el señor Villar de su labor educativa.

Mis parabienes a ambos y que continúen en su labor para sacar hombres de bien en pró de la sociedad.

El corresponsal.

30 de Junio de 1908.

En el Ayuntamiento

A las cinco y media se abre la sesión bajo la presidencia del señor Alcalde, y con asistencia de los señores Echave, Aldaz, Ciganda, Seminario, Saes, Aldaz, Martín-cornea, Iza, Gayarre, Zamborán, Viñas, Iraizoz, Lizarraga, Martínez y San Julián. Acta de la sesión anterior, aprobada. Cuentas y libramientos, aprobados. Don Saturnio Muñoz y doña Vicenta Goñi, solicitan amparadonamiento.

Don Oacfre Garraus, vecino de Santesteban, solicita que a la sociedad de automóviles «Oacfre, Garraus y Compañía» se le conceda en arriendo el cubierto existente en la parte posterior del Teatro Gayarre para establecer un «garage».

Pasa a informe de la comisión de Fomento. Doña Francisca Martínez de Ubago, solicita se inscriba a su nombre un censo del Vínculo y se le expidan a su tiempo los libramientos para el cobro de intereses.

A la de Hacienda. D. Lorenzo Lauroba, Recaudar de Puertas, solicita la jubilación.

A la misma comisión. Moción del Sr. Concejal D. Fabian Zamborán, solicitando se le conceda la pañalera para hacer algunas observaciones respecto a la distribución de los bonos de carne de toro a los pobres de esta capital.

Se acuerda, después de larga discusión que se sigan repartiendo como hasta ahora.

Varios señores Oficiales de Infantería solicitan se cedan en favor del Museo de dicha Arma, que se ha de inaugurar en Toledo, un retrato del Excmo. Sr. D. Francisco Espoz y Mina, que posee la Corporación.

A petición del señor Echave se acuerda que sin pasar a comisión alguna se acceda a lo pedido por los citados señores Oficiales.

Poniendo en conocimiento del Excelentísimo Ayuntamiento que, publicado durante todo el mes de Junio último, en cumplimiento y a los efectos del artículo 69 del Reglamento para la ejecución de la Ley de Recrutamiento y Reemplazo del Ejército y Reales órdenes de 18 de Septiembre de 1897 y 27 de Junio de 1903, el correspondiente edicto para la instrucción de los expedientes de ausencia en paradero ig-

norado de los padres ó interesados de los mozos que deben ser alistados para el reemplazo del año actual, no ha comparecido ninguna persona ni se ha recibido ningún escrito para instruir dichos expedientes. Queda enterado el Ayuntamiento.

Informes

De las Comisiones de Hacienda y de Revisión de Cuentas

Participando el resultado de la subasta para el arriendo de la recaudación de los arbitrios señalados en las tarifas a los artículos de comer, beber y arder que se consuman en los barrios extramurales de Achapea y Magdalena, y proponiendo se adjudique definitivamente la misma a don Gregorio Eshauri. Aprobado.

De la comisión de Gobierno

Proponiendo al Excmo. Ayuntamiento una modificación hecha por el Vínculo, que aumenta la cantidad de pan y harina que han de recibir los tarjistas, desde 1.º de Julio próximo, por sus entregas de trigo, ó la equivalencia en metálico. Este asunto queda por ocho días sobre la mesa a petición del señor Viñas.

Terminado el despacho ordinario el señor Alcalde dice que en la ausencia del Alcalde de la Magdalena, ha nombrado a don Luis Lusarreta.

Y a las seis y cuarto se levanta la sesión.

Ventoleras

¡Carambal! Se está pasando el tiempo sin acordarme de entonar un himno al churro. Al churro de los sanfermines, que nos es el churro de todos los años, sino el que se toma en las casetas del Ensanche, cabe los estrepitosos cines de órgano revolucionario ó murgas anárquicas, que deamban clases hdylos.

Pero pese a mi afición a la clásica caseta a los churros y al chimeón, la dieta vil me sujeta. ¡Ay, en qué mala ocasión viene a veces la dieta!

Ya comenzó Julio, el mes de las ferias, que trae cuatro courses de toros soberbias en días seguidos, si no lueve ó truena en alguno de ellos, lo que Dios no quiera. Pronto de las playas las finas arenas por las forasteras y los forasteros, que deseosos vengán, de recreos ávidos y de brisas frescas. ¡Oh mes delicioso de bailes y jergas y flores y músicas y juegos y fiestas y toros y amores y luz y barbenas y paz y alegría... ¡bien venido seas!

Esto dice un ameno compañero... refiriéndose a Santander.

Donde dice cuatro courses, pongan ustedes cinco... y media, y donde pone las playas, metan ustedes... las finas arenas de la Rochapea, a orillas del Arga, y ya estamos al cabo de las calles, y de las fiestas.

Con lo cual vamos ganando, pues en favor de Pamplona tenemos muchos más toros y casi igual suma de olas.

Los ¡Holá!, ¡Holá!, ¡Holá! de los que vienen a visitarnos.

Y no nos dejan dormir, y no nos dejan parar, ni nos dejan trabajar, ni nos dejan divertír.

FULANEZ.

En la Audiencia

INFORMACION JUDICIAL

Sumarios
Pamplona.—Por daños, sin procesado. Tafalla.—Por lesiones, id.
Sahalmiento
Pamplona.—Vista ante la sala de lo civil

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 19

A la puerta esperaba el coche que había llevado al mayor. Este ordenó al cochero: —¡Al restaurant Verdi!

Una vez en el aristocrático establecimiento, Clutterbuok encargó dos cubiertos de los más caros.

—Que estén dispuestos para dentro de dos horas. Y nada de vinillos medianos, ¿entiende usted? Queremos beber lo mejor que haya en la casa y comer como príncipes...

Desde allí condujo al alemán a uno de los mejores almacenes de ropas hechas.

—Entre usted—le dijo poniéndole en la mano diez soberanos,—y cómprese el traje mejor que tengan.

«¡Gott in Himmel!»—gritó von Baumser loco de contento.—«Pero vá usted a esperar en la calle?»

—¡Oh! Yo no puedo consentir que espere usted en la calle. Entre usted conmigo. —Que no, he dicho. Si entrara con usted —añadió con una convicción profundísima,

Catalina

nas, sólo hallaban en la noticia el honesto recreo de todo lo que produce lo maravilloso; pero en los ojos frecuentados por la gente de negocios, la sensación fué indescriptible.

Aquel prodigioso hallazgo, no solo sembró la consternación entre los que se dedicaban a la industria de los diamantes, sino que repercutió también a los interesados en todos los demás ramos del comercio sud-africano.

El «Stock Exchange» hormigueaba de grupos numerosos en los que se discutía apasionadamente sobre las probables consecuencias del acontecimiento.

En el centro de uno de aquellos grupos un hombre llovido y panzudo que comerciaba en piedras preciosas y había estado prelosamente comprando grandes cantidades por aquellos días, interrogaba ansiosamente al opulento Faggar, considerado como el rey de la industria diamantina.

—¿Qué opina usted de eso, mister Faggar? ¿Verdad que hay mucha exageración en lo que cuentan? ¡Dios mío! Si todo eso resulta cierto, ¿qué va a ser de nosotros?

—Espérense a conocer detalles—repuso firmemente el interpelado.

durante centenares de años había permanecido desconocida é intacta en el corazón de aquel territorio. Según parece el instinto geológico de mister Langworthy fué vivamente impresionado por la semejanza de composición y aspecto que presentaban algunos valles de los Urales con los campos diamantinos del Africa del Sur, y guiado más que nada por su amor a la ciencia, se consagró a una inspección detenida que confirmó ó desvaneciese sus sospechas. La fortuna recompensó enseguida sus afanes con el hallazgo de algunas piedras de gran valor, y posteriores tentativas permitieron asegurar que la zona diamantífera es sumamente extensa, abarcando una gran zona de ambas vertientes de los Urales. Ya se ha constituido una poderosa compañía para explotarlos, y según la actividad desplegada, antes de dos meses darán principio los trabajos.

El «Daily Telegraph» relataba sustancialmente lo mismo y añadía en un comentario humorístico que tenía, sin embargo, bastante visos de verosimilitud, que no estaba lejano el día en que los brillantes se aplicarían a los usos más comunes y en que el más desahogado vagabundo de Londres pod la coger su cotidiana borrachera, bebiendo en un vaso de legítimo diamante.

Los buenos padres de familia que leían su acostumbrado periódico sin mas fin que el de ayudarse a la digestión del desayuno con el aliciente de digosear las vidas aje-

durante centenares de años había permanecido desconocida é intacta en el corazón de aquel territorio. Según parece el instinto geológico de mister Langworthy fué vivamente impresionado por la semejanza de composición y aspecto que presentaban algunos valles de los Urales con los campos diamantinos del Africa del Sur, y guiado más que nada por su amor a la ciencia, se consagró a una inspección detenida que confirmó ó desvaneciese sus sospechas. La fortuna recompensó enseguida sus afanes con el hallazgo de algunas piedras de gran valor, y posteriores tentativas permitieron asegurar que la zona diamantífera es sumamente extensa, abarcando una gran zona de ambas vertientes de los Urales. Ya se ha constituido una poderosa compañía para explotarlos, y según la actividad desplegada, antes de dos meses darán principio los trabajos.

El «Daily Telegraph» relataba sustancialmente lo mismo y añadía en un comentario humorístico que tenía, sin embargo, bastante visos de verosimilitud, que no estaba lejano el día en que los brillantes se aplicarían a los usos más comunes y en que el más desahogado vagabundo de Londres pod la coger su cotidiana borrachera, bebiendo en un vaso de legítimo diamante.

Los buenos padres de familia que leían su acostumbrado periódico sin mas fin que el de ayudarse a la digestión del desayuno con el aliciente de digosear las vidas aje-

del pleito promovido por Eusebio Obanos contra la Compañía de los ferrocarriles del Norte sobre reclamación de una indemnización por accidentes del trabajo. Defensores señores Sanz y Espoz; procuradores señores Aolz y Peña.

Sarasate en Pamplona

¡Ha llegado a Pamplona nuestro querido Sarasate! ¡Tenemos ya en casa a nuestro idolatrado Pablo! El genial violinista navarro, el esclarecido y sin rival artista en todo y por todo el mundo aclamado, el concertista por excelencia aplaudido y celebrado por eminentes y severos críticos musicales, y por públicos inteligentísimos en el divino arte, el coloso entre los colosos, el ilustre y predilecto hijo de Pamplona, ha querido asistir a nuestras próximas fiestas, siguiendo su invariable costumbre, y dando un nuevo testimonio claro y evidente de su ardiente navarrismo al afortunado pueblo que con honra y orgullo lo vio nacer.

Vaya pues, antes de todo, un escurioso saludo y una sincera bienvenida al insigne pamplonés que ha pasado triunfante por las más apartadas regiones del mundo el nombre glorioso de nuestra siempre amada y queridísima Navarra, y sea una muestra de cariñoso agradecimiento y verdadera admiración este desahogado artículo, debido a la pluma toca y ruda del último de sus entusiastas admiradores; artículo que, puesto que a él va dedicado, no tiene otro objeto que referiros, con extraordinaria complacencia la brillantísima tournée, para algunos desconocida, la gira artística de don Pablo, apuntando en líneas generales su última campaña que fué verdaderamente emocionante, y extrayendo lo más hermoso y bueno que sobre esto han dicho los más afamados críticos y cronistas musicales en los más importantes revistas y en los periódicos extranjeros de mayor circulación.

Tarea en sí, ciertamente pesada, pero que resulta ligerísima tratándose de un trabajo destinado a sintetizar, a enlazar los últimos laureles de la triunfal campaña de don Pablo, y una vez reunidos formar hermosa corona que sea un homenaje de admiración y honor a los extraordinarios méritos artísticos de Sarasate, mucho más y de un modo más especial en este año en el que nuestro Ayuntamiento, haciéndose fiel intérprete del general sentir del pueblo de Pamplona, ha dedicado un día entero a festejar debidamente la solemne imposición de la Gran Cruz de Alfonso XIII que con sus tres más honrosas que la poseen, y tanto más justa y merecida cuanto que ha sido concedida a una de las personalidades artísticas más salientes de nuestra época, a uno que es músico de nacimiento, pues siendo un niño, de una estatura que no pasaba de la de su violín, a los once años fué la admiración del público francés y que andando el tiempo ha llegado a la apoteosis, al no más alto en el divino arte.

Basta ya de preámbulos y entremos en materia. Después de haber pasado don Pablo el periodo estival en su residencia veraniega de Biarritz, tiempo destinado por Sarasate al ensayo y preparación de los conciertos de la tournée, salió para Alemania dando un concierto, primero de su campaña en Heilbronn el día 17 de Octubre, siendo tal la impresión, dice una revista musical de Berlín, que el público en masa no pudiendo contener su entusiasmo, prorumpió en estruendosos aplausos y en calurosos vivas que duraron por largo rato.

¡Así principió su última campaña el artista más celebrado del mundo y el más insigne de los violinistas contemporáneos!

Al día siguiente, 18 de Octubre Sarasate dió un solo concierto en Pforzheim. El recibimiento, que según los diarios berlineses, dispensó esta ciudad a Sarasate fué cariñosísimo, asombroso, distinguiéndose de no manera especial la colonia española que es allí muy numerosa, y la que exteriorizó su patrio sentimiento formando entre vitores y aclamaciones una hermosa manifestación de simpatía.

Más tarde tuvo lugar el concierto en el que obtuvo Sarasate un éxito fenomenal; el público premió la concienzuda labor del artista con aplausos ruidosísimos. Los españoles allí residentes hicieron una prueba de cariño a Sarasate, diciéndole valiosos

Abázuza

Misa de campaña.—Exámenes.—Corazón de Jesús.—San Fermín.

Siendo tradicional costumbre desde el año 1879, el día 27 y hora de las ocho de la mañana, se personó la guarnición de Estella ante el monumento que situado en el término de este lugar...

El mismo día, y hora de las nueve de la mañana, se celebraron los exámenes de los niños de la escuela municipal dirigida por mi amigo don Regino Costi...

Dióse principio por un bonito discurso de salutación pronunciado por el niño Domingo Beorlegui, que fué muy aplaudido...

Continuóse con la doctrina y examen de las diversas asignaturas que constituyen el programa, dando por resultado quedar las autoridades y el numeroso público entusiasmado al ver con la precisión y soltura con que contestaban los niños...

Al siguiente día, y a la misma hora, con una selecta concurrencia principalmente de señoras, se celebraron los de las niñas dirigidos por mi amiga doña Veremunda Arraras...

Las niñas contestaron con tal precisión y soltura en todas las asignaturas y presentaron una bonita y numerosa exposición de labores por lo que el público quedó sumamente satisfecho.

Unan mis amigos mi felicitación a las muchas que recibieron.

Ayer, como último día de la novena, se celebraron los cultos anuales al Sagrado Corazón de Jesús.

Durante los tres últimos días se han acercado unos 600 fieles a recibir el Pan de los Angeles.

A las nueve de la mañana se celebró Misa solemne, siendo el celebrante nuestro querido Párroco don Nicasio Ochoa...

El sermón, que fué elocuentísimo, estuvo a cargo de nuestro paisano el R. P. Ángel de Abázuza, Capuchino de la residencia de esa capital...

Concluida ésta, pronunció el predicador una plática entusiasta, haciendo notar lo muy concurridos que han estado todos los cultos que se han celebrado y despediéndose quizá para siempre...

En la Audiencia se posesionó ayer de su nuevo cargo para el que ha sido recientemente nombrado el abogado fiscal don Francisco Saigado y Lopez.

En la plaza de San José rieron ayer dos muchachos y uno de ellos de 12 años de edad infirió con una navaja una herida en la cabeza a su contrario...

En la parroquia de San Saturnino se celebrarán el domingo próximo en honor de la Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo los siguientes cultos:

De Lerin (auxiliar) doña Luisa Marin; de Muruzabal doña Epifania Zabalegui; de Añezca don Isidro J. Hernandez...

Ayer a las doce del medio día fueron desencadenados en uno de los corrales de la antigua fábrica del gas los seis toros del señor Páiza, de Portugal...

Los bichos son grandes y muy bien presentados. A juzgar por la presencia de los cornúpetos, promete ser buena corrida la segunda de ferias.

Nuestro querido amigo don Martín Loydi nos dió ayer una noticia que nos agrada porque nos permite aplaudir una vez más al celosísimo agente celador de orden público don Felipe Fernandez.

El señor Fernandez dió anteayer una nueva prueba de su tecto policíaco. Fué el caso que al señor Loydi le escribió un amigo suyo de Beasain diciéndole que le habían hurtado una bicicleta...

Al mismo tiempo le daba las señas del individuo en quien sospechaba. Anteayer el señor Loydi entregó esta carta al agente Fernandez...

El agente Fernandez es un hombre celosísimo, exacto cumplidor de su deber, conocedor de la población, policía de mucho tacto, y con estas excelentes condiciones ¡qué mucho que no cometa planchales!

Nuestra enhorabuena señor Fernandez y tenga usted la seguridad de que no solo sus superiores, que tienen la obligación de hacerlo, sino el público...

Siendo tan considerables los gastos que un periódico origina, y tan grandes los perjuicios que se nos irrogan con la tardanza en sus pagos...

Según nos comunica nuestro correspondiente en Carcastillo, el día 30 de Junio último, sobre las diez de la mañana, apareció flotando en aguas del río Aragón en esta jurisdicción, detenido delante de una de las tajaderas de la Cañaba de La Presa, el cadáver de un...

El programa para hoy es el siguiente: 1.º Pesca en Astrakan, estreno. 2.º Los dos hermanos. 3.º La perla en el mar, estreno. 4.º La inauguración, estreno. 5.º Manía de novios contagiosa, estreno.

El próximo domingo debut de un número de gran atracción. Per si acaso se acuerda que tenemos para la plaza tercera, nos vamos preparados a pasar los siguientes días a la sección de la cuarta planta, titulada a NUESTROS RECOMENDADOS:

Yrazu y Compañía, Se vende, Gravalos, Ovejas y corderas, En Ocasanta, Venta de Icha, Agente marítimo, Subasta de obras, Venta de huerta, Tiendas, Clínica del Dr. Arnal, Venta de finca en la Rochapea.

Correspondencia administrativa Cascaute.—D. L. M., recibidas 25 pesetas. Villava.—D. S. J., recibidas 23 pesetas 85 céntimos. Estella.—D. E. H., recibidas 56 pesetas 44 céntimos. Arizoun.—D. M. E., recibida libranza de 14 pesetas; pagada su suscripción hasta el 14 de Marzo de 1909. Tafalla.—D. V. C., recibida y cobrada letra de 73 pesetas 65 céntimos. Segovia.—D. J. I., recibida libranza de 15 pesetas; pagada su suscripción hasta el 1.º de Enero de 1909. Badoz.—D. S. N., recibida libranza de 7 pesetas; pagada su suscripción hasta 1.º de Enero de 1909.

El correspondiente.

El Mes de Navarra

hombre que representaba tener unos 25 años.

Indudablemente, dadas las huellas observadas en el cadáver, había permanecido sumergido unos siete días, y por tal causa, apenas fué extraído, se notaba el deplorable estado de putrefacción.

Vestía blusa negra, camisa blanca con rayas, chaleco de hilo de color, pantalón de pana, cinturón con una pequeña cartera ó bolsillo, albarcas con clavos, calcetines de lana y calzoncillos de color.

El juzgado instruye diligencias, y de ellas se desprende, que el hecho es obra de una mano criminal, siendo el cadáver el de un hombre desconocido que no ha podido ser identificado.

Ayer el medio día y en fraternal banquete se despidió de su vida de soltero, el aristócrata joven don Juan Moso, hijo del finado conde de Espez y Mina.

El banquete fué servido por el Suizo y en él fraternizaron con el anfitrión los señores Galbete (D. P. y D. A.), Villanueva, Garbalena, Prior, Aranzadi (D. M.), San Julian (D. J.), Astiz (D. F.), Mencia, Jaurrieta, Galarreta, Rodríguez (D. E.) y Arraiza.

La boda se verificará el día 15 del actual en Zaragoza.

Enviarnos nuestra enhorabuena por adelantado a los futuros esposos.

Todas las misas que se celebran hoy viernes en la parroquia de San Juan Bautista ó iglesia de los PP. Carmelitas, podrán aplicarse en sufragio del alma del señor don Román Negrillos (quien en gloria esté).

Sr. María Visitación Alfonso, en el siglo Buenaventura Alfonso é Irigoyen, hija de nuestro muy querido amigo de Eparza de Galar don José, profesará solemnemente el sábado cuatro del corriente a las ocho de la mañana en el convento de Religiosas Agustinas de extramuros.

El Excmo é Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis recibirá los votos de la novicia. Nuestro venerable Prelado pronunciará la plática.

Felicitamos a la nueva religiosa y a su apreciable familia.

Todo lo que se recaudó mañana en el «Toboggan» se destinará para contratar las bandas militares durante el verano. Dado el objeto a que se destina la recaudación, es de presumir que mañana se desfilarán por el «Toboggan» muchísimas personas, que de esa forma pueden contribuir a que el verano se haga más soportable teniendo música por lo menos dos veces a la semana.

Ha llegado a Pamplona el simpático gitano Javier Echeverría, que desde hace cincuenta años viene todos los años por San Fermín para tocar el chunchún al lado de los gigantes y cabezudos.

El simpático gitano tiene más de noventa años, y según dicen, ha venido desde Arrieta un rato a pié y otro andando.

Bien venido, y que muchos años veamos al lado de los gigantes al simpático viajero.

En la Audiencia se posesionó ayer de su nuevo cargo para el que ha sido recientemente nombrado el abogado fiscal don Francisco Saigado y Lopez.

El acto se celebró ante los Presidentes, Magistrados y demás funcionarios judiciales. Sea bien venido y le enviamos nuestra enhorabuena.

Hoy a las cuatro y media de la tarde llegarán a la estación los toros de Guadaíest y de Murube que serán desencadenados a las seis.

Por la Junta provincial se han hecho los siguientes nombramientos de maestros interinos:

De Lerin (auxiliar) doña Luisa Marin; de Muruzabal doña Epifania Zabalegui; de Añezca don Isidro J. Hernandez; de Villafraña (auxiliar) don Julian Solet, de Alsasua (auxiliar) don Sebastian Erres; de Adosin don Florentino Elizari; de Petilla de Aragón don Celestino Felipe, y de Sarriés don Eleuterio Barberena.

Ayer a las doce del medio día fueron desencadenados en uno de los corrales de la antigua fábrica del gas los seis toros del señor Páiza, de Portugal, que se han de lidiar en la tarde del 8 del actual.

Los bichos son grandes y muy bien presentados. A juzgar por la presencia de los cornúpetos, promete ser buena corrida la segunda de ferias. Allí veremos.

Nuestro querido amigo don Martín Loydi nos dió ayer una noticia que nos agrada porque nos permite aplaudir una vez más al celosísimo agente celador de orden público don Felipe Fernandez.

El señor Fernandez dió anteayer una nueva prueba de su tecto policíaco. Fué el caso que al señor Loydi le escribió un amigo suyo de Beasain diciéndole que le habían hurtado una bicicleta y que el individuo que se apoderó de la máquina debía de hallarse en Pamplona.

Al mismo tiempo le daba las señas del individuo en quien sospechaba. Anteayer el señor Loydi entregó esta carta al agente Fernandez...

El agente Fernandez es un hombre celosísimo, exacto cumplidor de su deber, conocedor de la población, policía de mucho tacto, y con estas excelentes condiciones ¡qué mucho que no cometa planchales!

Nuestra enhorabuena señor Fernandez y tenga usted la seguridad de que no solo sus superiores, que tienen la obligación de hacerlo, sino el público...

El programa para hoy es el siguiente: 1.º Pesca en Astrakan, estreno. 2.º Los dos hermanos. 3.º La perla en el mar, estreno. 4.º La inauguración, estreno. 5.º Manía de novios contagiosa, estreno.

El próximo domingo debut de un número de gran atracción. Per si acaso se acuerda que tenemos para la plaza tercera, nos vamos preparados a pasar los siguientes días a la sección de la cuarta planta, titulada a NUESTROS RECOMENDADOS:

Yrazu y Compañía, Se vende, Gravalos, Ovejas y corderas, En Ocasanta, Venta de Icha, Agente marítimo, Subasta de obras, Venta de huerta, Tiendas, Clínica del Dr. Arnal, Venta de finca en la Rochapea.

Correspondencia administrativa Cascaute.—D. L. M., recibidas 25 pesetas. Villava.—D. S. J., recibidas 23 pesetas 85 céntimos. Estella.—D. E. H., recibidas 56 pesetas 44 céntimos. Arizoun.—D. M. E., recibida libranza de 14 pesetas; pagada su suscripción hasta el 14 de Marzo de 1909. Tafalla.—D. V. C., recibida y cobrada letra de 73 pesetas 65 céntimos. Segovia.—D. J. I., recibida libranza de 15 pesetas; pagada su suscripción hasta el 1.º de Enero de 1909. Badoz.—D. S. N., recibida libranza de 7 pesetas; pagada su suscripción hasta 1.º de Enero de 1909.

El correspondiente.

El Mes de Navarra

todo premiará su nuevo éxito con un aplauso entusiasta.

El Salón de Ciclos se ha trasladado al Paseo de Valencia números 6 y 8. Véase el anuncio inserto en cuarta plana. (a) 15-9

El abono a las corridas alcanzó ayer un total de 4.333,75 pesetas, y el año pasado en el mismo día se recaudaron 3.335.

Ayer se reunieron los pelotaris y aficionados que constituirán el nuevo frontón y ultimaron ya todos los detalles que faltaban.

Otro día nos ocuparemos más extensamente de esta nueva cancha.

De Aranjuez donde han pasado una larga temporada, ayer regresaron a esta capital las distinguidas señoritas Villar y Camino Dobón Lázaro, simpáticas paisanas nuestras.

Sean bien venidas.

Dicen de Lumbier que hallándose bañando en el río Irati del término de Urraul bajo varios jóvenes, uno de ellos, de 16 años, llamado Pedro Garralda, pereció ahogado, siendo más tarde recogido su cadáver por el Juzgado, que ha comenzado a instruir el correspondiente proceso.

Después de brillantes ejercicios realizados en Madrid, ha obtenido una plaza de inspector auxiliar de escuelas nuestro estimado amigo y paisano don Natalio Utray, al que le enviamos nuestra cordial enhorabuena.

Ayer al medio día se reunió en el Ayuntamiento la Comisión municipal de cuentas para la aprobación de las de la semana.

En la fábrica de papel de Villava ocurrió anteayer una sensible desgracia. Un muchacho de 14 años, llamado Aniano Marcella, fué cogido por el brazo por una máquina, resultando fracturado dicho miembro.

Fué conducido al Hospital civil donde se le practicó la cura.

Adueración Nocturna. La Vela que el turno número uno de San Tarsicio había de hacer el día 5, se ha aplazado al día 19 en atención a la función de la Preciosa Sangre.

El miércoles por la noche se perdieron dos llaves unidas con una cadena de metal amarillo en el trayecto de la calle Pozoblanco; se suplica a la persona que las hubiere encontrado las entregue en esta Administración donde se gratificará.

Recomendamos a nuestros lectores la antigua Academia para carreras militares dirigida por los capitanes Irurtagoyena y Visier. Constitución, 33, 2.º 6-3 (a)

Como consecuencia de una visita de inspección girada anteayer por la junta de la nueva cárcel al nuevo establecimiento penitenciario, hoy se reunirá en el despacho del Presidente de la Audiencia y bajo su presidencia la dicha junta para resolver lo antes posible el traslado de los presos de la cárcel vieja a la nueva.

En la plazuela de San José rieron ayer dos muchachos y uno de ellos de 12 años de edad infirió con una navaja una herida en la cabeza a su contrario...

En la parroquia de San Saturnino se celebrarán el domingo próximo en honor de la Preciosa Sangre de Nuestro Señor Jesucristo los siguientes cultos:

A las diez se expondrá S. D. M.; se cantará Tercia, durante la cual habrá Misa rezada; en seguida será la solemne con sermón que predicará el Reverendo P. Basilio Zala, Superior de el I. C. de María.

A las doce principiará la vela por coros de los archicofrades que reciban papeleta para la media hora que les corresponde.

A las tres de la tarde se rezará el santo rosario y la estación del Santísimo Sacramento.

A las cinco se cantarán Completas, Santo Dios y se hará la reserva.

Doctor Jesús Cabezu. Consultorio de enfermedades de nariz, garganta, oídos y de Cirujía general, Tafalla. (a)36-23

De viaje. Ha regresado de Sevilla donde ha pasado una larga temporada nuestro amigo y convecino don Paulino de Luis, señora y hermana política.

De Valtierra han llegado a Pamplona nuestro querido amigo don Domingo Guzmán de Frutos y su elegante esposa doña María Luisa Vida.

En automovil ha llegado con su distinguida señora, nuestro estimado amigo don Antonio Arostegui.

De Sevilla, donde residen, han venido a Pamplona la distinguida señora...

Nuestra información

Conferencias telefónicas De la región Alava

Vitoria 2 (8 noche). Mercado Hoy como jueves se ha celebrado el semanal mercado de cereales con regular concurrencia. Entraron 300 fanegas de trigo que se vendió a 50 reales las 92 libras.

Conflicto municipal Sigue en pié el conflicto municipal. Los concejales disidentes se niegan a volver al Ayuntamiento, caso de que el alcalde no presente la dimisión. Por su parte los periódicos locales aconsejan al alcalde señor Ordoño se retire a su casa en vista del fracaso sufrido.

Este asunto es objeto del tema de todas las conversaciones.

Planta tradicional En la iglesia de Santa Isabel se ha celebrado hoy la tradicional fiesta del Cementerio. A la función religiosa celebrada en dicha iglesia asistió el Ayuntamiento en corporación, marchando luego al Cementerio donde se rezaron varios responsos.

Cineamatógrafo público La comisión de festejos del Ayuntamiento anuncia la subasta para dar tres representaciones cinematográficas al aire libre durante las fiestas. Las proposiciones se admiten hasta el día 13 del actual.

El correspondiente.

El Mes de Navarra

doña Margarita Barinaga, su hija doña Eudoxia Cid y nietos.

Se encuentra en Tudela, donde será una temporada al lado de milia, el notable y joven violinista pito Porta.

Después de terminar con éxito el curso, ha llegado el aventajado estudiante don Eduardo Palacios.

Han regresado a Lumbier nuestros amigos don Félix y don Manuel buro.

Han llegado a Pamplona el estimado amigo don Javier Ureña, estudioso hijo José Luis.

Nuestro querido amigo don C. tomo Beunza y su familia han mudado a San Juan de Luz, donde se non pasar una temporada.

De regreso de Mafiero, donde pasado unos días, anteayer llegó capital nuestro respetable amigo ilustrado sacerdote Dr. D. Mar Idoy, secretario de Cámara del pado de Tarazona.

Ha regresado el distinguido de Caballería don Martín Uzuquiza.

De Valtierra ha venido nuestro amigo don Rufino Eslava.

Se encuentran en Montegudo, donde una temporada los señores queses de San Adrián.

Del balneario de Villarta ha regresado el culto médico don Man Mañero.

Se dá como seguro que en el próximo mes de Agosto se inaugurará el magnífico frontón cubierto que se está construyendo en la calle de Victoria, cerca de la estación del ferrocarril.

Dicho frontón, que responderá a las exigencias de la agricultura, tiene una largura en la cancha de 10 metros y su cubierta será casi en su totalidad de cristal muy grueso, debido por redes de alambre.

La cancha de 10 metros de anchura y además como complemento se construyen 8 metros para la contra cancha y después de ésta se hallarán las denominadas de cancha. Encima de los palcos y galerías corridas, podrá derecho del frontón hasta su superior.

En resumen: un buen frontón. Ha quedado vacante una plaza de auxiliar interino de la escuela graduada de esta capital por renuncia del que desempeñaba.

Jugo de carne «Puro», del Instituto Médico del Dr. Scholl, de Múnich, de gran poder nutritivo y muy eficaz para convalecientes y personas débiles.—Pídase en las buenas farmacias. Depósito en la de Arteaga, Paseo de Valencia 32. (a) —

Han sido denunciados ante los juzgados correspondientes: un vecino de Aguilera por infracción de la ley de caza, al cual se le ocupó una escopeta; y una vecina de Fuente la Reina por infracción de la ley de pesca, habiéndose ocupado tres bras de barbos.

El dueño del cine del Circo Labarri señor Belloch, que ha regresado de Valencia, ha dispuesto de la celebración de una función cuyo producto íntegro se destinará a los pobres de Pamplona.

Publicaremos el programa y detalles cuando estén ultimados, limitándonos hoy a dar las gracias al amigo Belloch.

El programa para hoy es el siguiente: 1.º Pesca en Astrakan, estreno. 2.º Los dos hermanos. 3.º La perla en el mar, estreno. 4.º La inauguración, estreno. 5.º Manía de novios contagiosa, estreno.

El próximo domingo debut de un número de gran atracción. Per si acaso se acuerda que tenemos para la plaza tercera, nos vamos preparados a pasar los siguientes días a la sección de la cuarta planta, titulada a NUESTROS RECOMENDADOS:

Yrazu y Compañía, Se vende, Gravalos, Ovejas y corderas, En Ocasanta, Venta de Icha, Agente marítimo, Subasta de obras, Venta de huerta, Tiendas, Clínica del Dr. Arnal, Venta de finca en la Rochapea.

Correspondencia administrativa Cascaute.—D. L. M., recibidas 25 pesetas. Villava.—D. S. J., recibidas 23 pesetas 85 céntimos. Estella.—D. E. H., recibidas 56 pesetas 44 céntimos. Arizoun.—D. M. E., recibida libranza de 14 pesetas; pagada su suscripción hasta el 14 de Marzo de 1909. Tafalla.—D. V. C., recibida y cobrada letra de 73 pesetas 65 céntimos. Segovia.—D. J. I., recibida libranza de 15 pesetas; pagada su suscripción hasta el 1.º de Enero de 1909. Badoz.—D. S. N., recibida libranza de 7 pesetas; pagada su suscripción hasta 1.º de Enero de 1909.

El correspondiente.

GACETILLAS

Según nos comunica nuestro correspondiente en Carcastillo, el día 30 de Junio último, sobre las diez de la mañana, apareció flotando en aguas del río Aragón en esta jurisdicción, detenido delante de una de las tajaderas de la Cañaba de La Presa, el cadáver de un...

El correspondiente.

El correspondiente.

San Sebastian 2 (9 noche).

Pronósticos del tiempo

El meteorólogo de Iguelo en parte que hoy ha enviado a la Diputación del siguiente:
Cielo cubierto; mar bella; brisa de N. E. más ó menos cubierto; hará buen tiempo.—Orcolega.

Los automóviles

Convocadas por el gobernador civil, mañana se reunirán las autoridades locales para dictar las medidas conducentes a reglamentar la marcha de los automóviles.

Nuevo estreno

El lunes próximo se inaugurará en Tolosa el circuito integrista. Con este motivo entre los integristas hay gran animación y a los festejos se preparan con este motivo acudirán representantes de los pueblos más importantes de esta provincia.

Infantes de viaje

En el rápido de esta mañana han pasado con dirección a la frontera los infantes don Felipe y don Raniero de Borbón.

De Irua

Se reciben noticias de Irua dando cuenta de la celebración de los diferentes festejos organizados con motivo de las fiestas de San Pedro. Hoy era esperada la compañía de la Cobeña la cual dará cinco representaciones.

El correspondiente.

Vizcaya

Bilbao 2 (10,20 noche).

La Bolsa

He aquí el resultado de la cotización de hoy:

- Resineras, 104,50. Sierra Menora 88,50. Villadrión 118,25. Ayuntamiento de Bilbao 98. Industria y Comercio 262. Altos Hornos 270. Explosivos 332.

Los carlistas

Reina animación inusitada entre los carlistas con motivo de la proximidad de las fiestas que se celebrarán en los días 24 y 25 del actual en esta villa.

Los organizadores han dirigido una alocución a sus correligionarios para que asistan a las fiestas.

Los integristas

También los integristas se muestran muy animados por las fiestas que celebrarán el domingo próximo en Begoa con ocasión de inaugurar un Bazoqui.

Sucesos y detenidos

En Sodupe ha sido detenido por la guardia civil un individuo por hacer tres disparos de revolver. Al interrogarse, dijo que había hecho los disparos por divertirse.

En la misma localidad han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado dos individuos por producir heridas de alguna importancia a Angel Villa, en riña que con él sostuvieron.

En Ondarroa cinco individuos se insolentaron contra el sereno que les reprendió por escandalosos, y no contentos con esto, le agredieron, rompiéndole el traje. Han sido encarcelados por orden judicial.

Fiestas vascas

Mañana marcha a Eorrio una comisión de esta Diputación para asistir a los festejos organizados en dicha villa en honor de Benito Ochoa.

Pilotos

En la comandancia de Marina han continuado hoy los exámenes de pilotos. De los cuatro presentados, tres de ellos fueron admitidos.

El correspondiente.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 2 (6 tarde).

Lo de Coruña

El gobernador civil de la Coruña ha telegrafado al ministro que en la capital se ha restablecido el orden, y que aún cuando huelga todavía los obreros de algunos oficios, no han ocurrido nuevos desórdenes y los mercados se hallan abastecidos en proporciones bastantes para tranquilizar al vecindario.

Termina diciendo el despacho que las autoridades continúan tomando medidas para asegurar la calma iniciada y mantener el orden.

A pesar de los optimismos de este despacho oficial, la situación, de la Coruña dista de ser absolutamente satisfactoria, según informaciones particulares que en otra sección transmito.

Las vacaciones

Al visitar al ministro de la Gobernación hemos hablado de nuevo del asunto de las vacaciones parlamentarias.

El señor La Cierva nos ha dicho que el Gobierno no piensa en suspender las sesiones del Congreso mientras se halle pendiente de aprobación la ley de administración local.

Tampoco tiene el Gobierno plazo fijo determinado aun si se suspenderán ó no las sesiones de la Alta Cámara.

La «Gaceta»

Entre las disposiciones más importantes del diario oficial, figuran las siguientes: Anuncio del Banco de España sobre la nueva emisión de amortizable.

Señalando para el 15 de Octubre las próximas oposiciones para plazas de Peritos agrónomos. Y una disposición sobre jubilación de maestros.

Detención

En Torrelovelona ha sido detenido el sujeto que al paso del automóvil de los

infantes lanzó una piedra que lesionó al chauffeur de los ilustres viajeros.

Una cosa datando

Es objeto de comentarios en Madrid la actitud observada por el conde de la Atalaya en un incidente ocurrido en Sevilla y que ha motivado la detención del referido aristócrata.

En el sitio ó paso llamado La Campana, en la capital andaluza, el automóvil del conde sufrió un choque con un carro.

El conde abandonando su asiento lanzó sobre el carretero al que golpeó y abofeteó. Intervino un guardia municipal y el conde agredió asimismo al agente de la autoridad, al que causó algunas lesiones de las que fué curado en una farmacia próxima.

Un segundo agente consiguió detener al irritado aristócrata.

Autógrafo de don Carlos

El «Correo Español» publica hoy la reproducción de un autógrafo de don Carlos dirigido a los nietos de los héroes del Bruch, elogiando calurosamente el heroísmo de aquellos bravos defensores de la patria.

Notas extranjeras

De Portugal

Lisboa.—La Cámara de los diputados ha aprobado la lista civil de la monarquía portuguesa, haciéndose notar la afirmación del diputado Tefillo Braga, el cual ha dicho que aunque el rey dejase de cobrar el 20 por 100 del sueldo que pueda percibir mientras viva, no llegaría a producir ni la mitad de lo que importan los anticipos que el Estado hizo al rey Carlos, padre del actual monarca.

La dotación de la reina Amelia ha sido fijada en 6 contos de reis.

Temporales

París.—En diversas regiones de Francia se han desarrollado violentísimos temporales de agua y viento que han causado muchos destrozos.

Durante algunas de las tormentas han caído chispas eléctricas causando la muerte de dos personas.

De provincias

Las huelgas de Coruña.—Baqueña.—Accidente marítimo.—Viaje del Rey.—Huelga que se anuncia.

Coruña.—Las Juntas directivas de las Asociaciones obreras se han reunido hoy con objeto de determinar la duración del paro de los trabajos.

El conflicto lejos de resolverse amenaza tomar aspecto más agudo, pues numerosos comisionados de las Sociedades obreras se han dirigido a los pueblos inmediatos con objeto de conseguir de los aldeanos que envíen a la capital los productos que abastecen a los mercados.

Como prueba de que la tranquilidad no se ha restablecido, basta el hecho de que las tropas permanecen acuarteladas, y que el regimiento de Caballería de guarnición en esta plaza haya recibido orden de estar preparado para salir al primer aviso.

Barcelona.—Los abogados y procuradores que intervinieron en el proceso Rull, han acordado obsequiar con un banquete al Relator que tuvo a su cuidado dicha causa.

Las Palmas.—Las goletas españolas «Lucía» y «Rosa» han chocado una con otra.

A consecuencia del choque la «Rosa» se fué a pique, y la «Lucía» sufrió averías.

No se sabe si el accidente marítimo ha causado desgracias personales. Varias barcas han marchado al lugar del suceso, para prestar los auxilios necesarios.

Las dos goletas estaban dedicadas al servicio de cabotaje.

Cádiz.—En el Campo de Gibraltar ha causado impresión satisfactoria la próxima visita del Rey, que será acompañado en ese viaje por el señor González de Bosada.

Coruña.—En la plaza de toros se ha verificado un mitin de los obreros que están en huelga.

Han concurrido 2.000 y han acordado continuar en huelga hasta el sábado y trabajar en ese día destinando los jornales del mismo a beneficio de las tejedoras que están en huelga.

A consecuencia de ésta, escasean los artículos de primera necesidad, y escasearán más mañana.

Parejas de Caballería recorren las carreteras para impedir que los huelguistas cometan coacciones respecto de los labriegos que conducen a esta población comestibles.

Mañana no se publicarán periódicos porque los tipógrafos se han adherido a la huelga.

Boletín de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

Table with columns: Día, 1 Día, 2. Rows include Denda perpetua, Denda amortizable, Azucareras preferentes, Obligaciones ordinarias, Cambios sobre París, etc.

Buenos Aires.—Oro, 227,25.

En el Corro Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 83 80 el id. Fin próximo a 00 00, los francos a 11,80, las libras a 28 05 y el amortizable a 100 60.

París 97 12.

MENCHETA.

Segunda conferencia

Madrid 2 (11 noche.)

En las Cámaras Congreso

Preside el señor Aparicio. Dirigen a la Mesa y al Gobierno varios ruegos y preguntas.

El señor Agrela se lamenta de la poca seguridad de que gozan los transeúntes a causa del abuso de los automovilistas y del poco cuidado de los que conducen carros y coches.

Después ataca a los paseantes que invaden muchas calles.

Algunas de las teorías del Sr. Agrela producen rumores en la Cámara y varios diputados interrumpen.

Contéstale el señor La Cierva. Interviene el señor Torres Guerrero, que censura duramente a los automovilistas que emplean exageradas velocidades.

El conde de Romanones protesta de algunas afirmaciones del señor Torres. Este continúa diciendo que, si no se corrigen los abusos y no se pone coto a las demasías de los «chauffers» el público llegará a tomarse la justicia por su mano.

Estas últimas palabras son acogidas con vivos murmullos y protestas.

En cambio la Cámara ha demostrado su asentimiento cuando el señor Torres abogaba por la necesidad de castigar a los automovilistas imprudentes.

Terminada esta cuestión, prosigue el debate iniciado por el señor Moret sobre vacaciones parlamentarias.

Consumo un turno el señor Celleruelo. El señor Maura contesta a éste diciendo que el criterio del gobierno es tener el Parlamento en funciones todo el tiempo que sea necesario y que el desarrollo político exija.

Por alusiones habla el señor Carner. Ataca el bloque de las izquierdas diciendo que carece de criterio fijo y que ahora rechazan lo que aceptaban antes.

Protesta de que los solidarios hayan amenazado. Contéstale el señor Canalejas.

Se pasa a la orden del día, apróbanse varios dictámenes y continuando la discusión del proyecto de Administración local.

Se aprueban los artículos 197 y 198. Respecto del artículo 199 son discutidas y desechadas varias enmiendas. Todas ellas han sido desechadas en votación ordinaria, excepto una del señor Pérez Crespo, que lo ha sido en votación nominal por 98 votos contra 27.

Con esto ha terminado la sesión.

Senado

La Cámara está desanimadísima. El conde de Peña-Ramiro pide detalles sobre un incidente ocurrido entre el ministro de España en Cuba, en la Habana, y varios marinos españoles.

Los señores Díaz Moreu y Palomo piden al ministro de Marina documentos relativos a diferentes asuntos de su departamento.

Después se aprueban sin debate varios dictámenes sobre otros tantos proyectos de carreteras.

Y no figurando ningún otro asunto en la orden del día, se levanta la sesión.

Exposición gallega

Convocados por el señor Vincentí han celebrado en el domicilio de la Asociación de la Prensa una reunión de periodistas y escritores de Galicia y corresponsales de la prensa gallega, con objeto de acordar los medios de propaganda en favor y para el mejor éxito de la exposición regional que se proyecta celebrar en Santiago.

Los concurrentes han conformado en trabajar con entusiasmo para conseguir dicho fin.

Además se ha dado cuenta de muchas adhesiones y ofrecimientos importantes.

Boletín de ingresos

Según informes autorizados, la recaudación obtenida por la Hacienda durante Junio último es inferior en millón y medio de pesetas a la que se realizó en igual mes del año 1907.

¿En qué quedamos?

El ministro de España en Cuba ha dirigido al ministro de Estado un cablegrama en que da noticia de obsequios y agasajos que los marinos españoles continúan recibiendo en la Habana, y afirma que no ha ocurrido el incidente de que han hablado informes particulares.

Enfermo ilustre

Se encuentra enfermo de cuidado el duque de Veragua.

Nota política

Está siendo objeto de comentarios el término que ha tenido la interpelación del señor Moret para que se aplaque la discusión del proyecto de ley de Administración local y se suspendan las sesiones de las Cámaras legislativas durante el verano.

También es comentada la intervención del señor Carner en dicho debate, y en particular la declaración que ha hecho en nombre de los solidarios, de que la proyectada ley de Administración local es necesaria para Cataluña.

Muchos suponen que esa declaración podrá influir más ó menos en el curso de la discusión de dicho proyecto, y algunos dan por cierto que, en vista de esa declaración los señores Moret y Canalejas no extremarán su oposición al repetido proyecto, para que los solidarios no los califiquen de enemigos de Cataluña.

Movimiento de tropa

El segundo regimiento montado de Artillería ha recibido orden de marchar a Gatafe, y se dice que en breve marchará a otro punto el regimiento Cazadores de María Cristina, 27 de Caballería.

Como esos dos cuerpos forman parte de la brigada reformada, que con tanto cuidado y con tantos aplausos orga-

nizó el actual ministro de la Guerra, se cree que esa brigada va a ser disuelta en breve.

MENCHETA.

De madrugada

Viaje aéreo

Madrid 3 (1 madrugada.)

París.—El globo dirigible «Sepelio» ha realizado un viaje de 300 kilómetros, consistente en marchar de Zurich a Constanza y Lucerna y volver al punto de partida.

Parece que el «Sepelio» será adquirido por el ministro de la Guerra de Alemania.

Un duelo

París.—A consecuencia de las noticias del proceso Humbert, visto en la Audiencia, se han batido Mr. Jouvenel, redactor de Le Matin y Mr. Paul de Casaguet, resultando el primero con una herida en el brazo derecho.

MENCHETA.

«La Vasconia»

SECCION BANCA Y CREDITO

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado fijar el tipo de interés para las imposiciones que se hagan en esta sección desde 1.º de Julio próximo en la forma siguiente:

- A las de 3 á 6 meses 2'50 por 100 anual. A las de 6 á 9 id. 3 por 100 id. A las de 9 á 12 id. 3'50 por 100 id. A las de un año 4 por 100 id.

Pamplona 27 de Junio de 1908.—El Secretario, Segundo Peralta.

Compañía Gral. de Automóviles

Sociedad Anónima. Administración, San Ignacio, 4, Pamplona. PAMPLONA A ESTELLA

Automovil.—Salida Pamplona, diario, siete de la mañana. Salida Estella, diario, tres de la tarde. Precio del asiento 5'50 pesetas.

Coche.—Salida Pamplona, diario, dos de la tarde. Salida Estella, diario, cinco de la mañana. Precio del asiento 3 pesetas.

Servicio extraordinario

Fiestas de San Fermín. Los días 9 y 12 de Julio saldrá de Estella un automóvil a las seis de la mañana, que regresará de Pamplona a las ocho de la noche. Precio del asiento, ida y vuelta 10 pesetas.

PAMPLONA A ELIZONDO

Automovil.—Salida Pamplona, diario, dos de la tarde. Salida Elizondo, diario, cinco y media mañana. Precios: a Elizondo 6 pesetas, a Mugair 5 pesetas.

Alquiler de automóviles para viajes particulares. 15-1

Sindicato Agrícola de Sangüesa

Concurso para el transporte de 34 vagones de superfosfatos

Hasta el día 15 de Julio se admiten proposiciones para la conducción de 34 vagones de superfosfatos desde la estación de Pamplona ó Noina á los almacenes del Sindicato en esta ciudad con arreglo á las condiciones que obran en poder del que suscriba.

En las proposiciones se hará constar la estación de donde prefieren traerlo siendo precisamente de una de las dos mencionadas.

Este Sindicato se reserva el derecho de aceptar la proposición que considere más conveniente ó de rechazarlas todas. Sangüesa 30 de Junio de 1908.—El Presidente, Antonio Garralda. 5-1

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.—CAPITAL 6.000.000 PTAS.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE Tudela, Elizondo y Estella

Compra y venta de Valores.—PRESTAMOS Y CUENTAS DE CREDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS, de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, Bancos extranjeros y BONS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Gros y negociación de letras.—CHEQUES, sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central á nuestras Sucursales y vice versa.—Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista con interés de 2 por 100 anual.—Imposiciones a plazo de un año y 3 y 1/2 por 100 anual.

ALMACEN

de Cal hidráulica, Cemento Portland, Baldosas de Cemento y de Mármol comprimido.—Azulejos de todas clases.—Tubería de Gres y de Cemento.—Bañeras, Fregaderas, coccinillas, etc., etc.—Asfalto de Maestu (el de mejores resultados.)

TIBURCIO GUERENDIAIN, ESTAFETA, 1, PAMPLONA 30-1

Advertisement for E. Luna, Constitución 39 Pamplona. Includes image of a piano and text: 'Pianos, Música é Instrumentos. Armoniums, Mediófonos. Venta á plazos desde CUATRO DUROS al mes.'

Advertisement for SEGADORAS MC. CORMICK. Includes image of a reaper and text: 'Las más perfectas. Las más sólidas. Las más ligeras.'

Advertisement for Música, Arellano y C. Includes image of a piano and text: 'Música, Arellano y C. Sucesores de Huici, Música y Compañía. Chinchilla, 2, Pamplona.—Coso, 135, Zaragoza'

